

## **ASSOCIATION OING-SERVICE**

Maison des Associations  
1, place des Orphelins, F - 67000 STRASBOURG  
Inscrite au registre des associations  
Tribunal d'Instance de Strasbourg Vol 72, Fol 105

---

# **Rapport moral OING-Service 2019**

## *Projet*

*adopté par l'Assemblée générale du 14 octobre 2020*

Nous sommes au cœur de l'épidémie de coronavirus à l'heure où ce texte est rédigé. La crise provoquée par le virus perturbe la vie sociale et économique de tous les pays qui en sont frappés. Les associations sont atteintes de plein fouet dans leur fonctionnement, et parmi celles-ci les OING membres de la Conférence des OING du Conseil de l'Europe. Les valeurs de solidarité dont les associations sont porteuses sont plus que jamais nécessaires en cette période difficile. Qu'elles en soient remerciées.

### **1. L'année 2019 a été particulièrement riche en événements nouveaux.**

Nous retiendrons quelques uns dans lesquels notre association OING-Service a été impliquée :

En ligne avec la « Feuille de route pour la participation des jeunes » (intégrée dans le Plan d'action 2018-2021 de la Conférence des OING)

- La Conférence des OING a lancé le «**Programme délégué.e.s jeunesse**», et ce grâce au soutien de l'association OING-Service. La dépense a été validée lors de l'assemblée générale du 12 avril avec l'autorisation d'une imputation sur réserves antérieures allant jusqu'à 6000 €. L'objectif principal est d'inciter les jeunes membres d'OINGs à participer et d'inspirer les OINGs à faire participer activement leurs jeunes membres. (Malheureusement, de nombreux jeunes représentants d'OING ayant le statut participatif ne peuvent pas se permettre de participer activement aux sessions de la Conférence en raison du manque de ressources financières.)

L'appel et la sélection des candidat.e.s ont été opérés conjointement avec le Conseil consultatif sur la jeunesse du Conseil de l'Europe. Pour 2019, six jeunes délégué.e.s de cinq pays ont été sélectionné.e.s et ont pu participer aux travaux de la Conférence, et ont, entre autres, proposé d'introduire un «Youth Check» des textes élaborés au sein de la Conférence.

Ce «Programme délégué.e.s jeunesse» a été évalué positivement et pourra être reconduit grâce à OING-Service, et donc grâce aux cotisations versées par ses membres.

## Sensibilisation à la thématique « Migrations »

- La Conférence des OING, en partenariat avec la Ville de Strasbourg et la Représentation permanente du Grand-duché de Luxembourg auprès du Conseil de l'Europe, a organisé au cinéma Odysée à Strasbourg **la projection du documentaire « Grand H »** de Frédérique Buck, suivie d'un débat avec des membres d'associations luxembourgeoises présentées dans le court- métrage. Ce documentaire donne la parole à une série de parties prenantes concernées par les questions liées à la migration et questionne la prise de responsabilité citoyenne. OING-Service a contribué financièrement à cet événement (interprétation + hébergement des 2 intervenantes qui ont voyagé à leurs propres frais).

Un grand merci à la Ville de Strasbourg, qui a mis à disposition la salle de cinéma, à la Représentation du Grand-duché pour la prise en charge de la location des casques d'interprétation et pour la réception donnée à l'issue de l'événement, ainsi qu'au producteur du film qui a renoncé au forfait. Merci également à Maritchu Rall, ancienne Présidente de OING-Service, qui a été en contact avec la Ville tout au long de ce projet, à Faruk Günaltay, directeur du cinéma, et à toutes celles et ceux qui ont cru et contribué au succès de cette belle initiative.

- La Conférence des OING, avec la collaboration de l'association suisse « Action for Women » et du Conseil Quaker pour les Affaires Européennes, a eu le plaisir de présenter **l'exposition « SEEN : Portraits de femmes en fuite, par elles-mêmes »** à l'hémicycle du Palais de l'Europe. L'objectif principal de l'exposition SEEN, réalisée au sein de deux structures d'accueil en Grèce, est de changer la façon dont les femmes en fuite sont décrites dans le récit des médias traditionnels.

L'exposition a été organisée avec le soutien de la Représentation permanente de la Suisse auprès du Conseil de l'Europe qui a aussi offert le réception qui suivait – un grand merci à elle - et de OING-Service.

## **2. Pour soutenir le secrétariat de la Division de la société civile du Conseil de l'Europe**

OING-Service a effectué le remboursement des frais de voyage pour deux réunions de la Commission permanente avec la subvention du Conseil de l'Europe destinée à cet effet. De plus, les rapports de réunions de la Conférence des OING et de sa Commission permanente ont été traduits par nos soins. A noter que ce travail supplémentaire, comme tous les autres travaux pour notre association, a été fait bénévolement. Comme chaque année, OING-Service a remboursé les frais de représentation de la Conférence des OING auprès des Comités directeurs et groupes subordonnés.

## **3. A l'occasion des deux sessions de la Conférence des OING, en avril et en octobre**

notre association a tenu un stand devant les salles de réunion pour informer nos OING membres et en gagner de nouvelles. A cette fin, nous avons également produit deux bulletins d'information, qui sont disponibles sur notre site web.

Par ailleurs, et comme par le passé, OING-Service a organisé le repas commun des OING en avril. Il a permis d'intensifier la communication entre les représentant.e.s des OING ce qui est capital pour le développement des activités de la Conférence des OING. Comme le dîner, toujours à titre payant, a été apprécié l'expérience sera renouvelée à la prochaine occasion.

#### **4. Les comptes 2019**

Les comptes montrent un résultat légèrement négatif de 404 €. A remarquer cependant qu'une grande partie des frais du «Programme délégué.e.s jeunesse» a pu être couverte par le budget ordinaire – les réserves antérieures sont donc restées presque les mêmes.

Le nombre d'OING cotisantes est resté quasiment inchangé : 119 OING en 2019 (116 en 2018).

Les détails des ressources et des dépenses sont publiés dans le rapport de l'expert comptable.

#### **5. Nos projets**

D'après la communication de la Division de l'innovation démocratique à la Commission permanente en janvier 2020, la situation budgétaire du Conseil de l'Europe est telle qu'il n'y aura pas de nouvelles ressources disponibles, y compris pour la Conférence des OING.

Les subventions risquant de se raréfier et afin d'être en mesure de développer nos activités au sein de la Conférence, nous envisageons une expérience de recherche de dons auprès d'un public ciblé, susceptible de répondre favorablement à cette demande. Nous vous tiendrons informés des résultats de cette expérience.

#### **6. Notre équipe**

Elle est la même depuis l'AG de juin 2018. Des membres sont plus sollicités et impliqués que d'autres. Je remercie donc au nom de tous et toutes, notre présidente Annelise Oeschger et notre trésorière Heleen Jansen pour la qualité de leur travail, leur disponibilité et leur gentillesse.

Marie-Claire Galibert

Vice-Présidente

\*\*\*\*\*